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Выборы#ОМСКМЕНЯЕТСЯ НАЦПРОЕКТЫ

Продолжается реализация 
проектов по бесплатной 
догазификации частных 
домовладений. > стр. 4

В Кировском округе про-
должается реализация 
инициативных проектов 
горожан.  > стр. 3

Омичи выбрали нового губер-
натора. За месяц до выборов тогда 
еще потенциальный глава регио-
на встретился с Владимиром Пу-
тиным и рассказал о задачах, ко-
торые считает первоочередными. 
Президент одобрил планы разви-
тия региона Виталия Хоценко и 
поставил задачи по решению наи-
более острых вопросов.

На встрече с главой государства в 
Кремле Виталий Хоценко рассказал, 

Вместе с председателем Омско-
го городского Совета Владимиром 
Корбутом и коллегами мэр Омска 
Сергей Шелест регулярно посеща-
ет строящиеся объекты.

Прежде всего речь идет об объ-
ектах в рамках реализации нацио-
нальных проектов.

Проект «Формирование комфорт-
ной городской среды» нацпроекта 
«Жильё и городская среда» позво-
ляет возводить в Омске парки и 
скверы.

Чтобы оценить проведенные ра-
боты и посмотреть, как ухаживают 
за благоустроенными территория-
ми те, кто за них отвечает, мэр оце-
нил итоги работ в ДК «Звездный», 
сквере имени Казанника и сквере 
имени Панфилова.

Вокруг ДК «Звездный» в Совет-
ском округе благодаря нацпроекту 
в 2021–2022 годах появились пеше-
ходные дорожки, лавочки, освеще-
ние. Преобразилась площадь перед 
самим ДК. Территория была пере-
дана в ведение «Звездного», и, как 
обратили внимание участники объ-
езда, заботиться о ней работникам 
культуры, видимо, некогда. Неухо-
женность бросается в глаза, при том 
что объект находится на гарантии.

ПерсПектиВы

СТАРТ хОРОшИЙ

какие в важнейших отраслях эконо-
мики региона новые направления 
получат развитие.

Пока Виталий Хоценко в тече-
ние 5 месяцев был временно ис-
полняющим обязанности губер-
натора, ему удалось детально 
ознакомиться с регионом, его по-
тенциалом и потребностями. Ему 
понравился город – промышлен-
ный гигант, город трудовой добле-
сти, поэтому прежде всего он го-
ворил с президентом о развитии 

логистического потенциала тер-
ритории.

По его мнению, необходимо мак-
симально использовать выгодное 
географическое положение – на 
пересечении всех трансграничных 
путей из Европы в Азию. Для это-
го расширять автомобильные до-
роги, развить авиационные пути, 
а также заниматься речными пере-
возками.

«Мы за три года создадим 200 ты-
сяч квадратных метров логистиче-
ских площадей. Это три тысячи ра-
бочих мест, 17 миллиардов рублей 
инвестиций, и закроем потребность 
во внутренней логистике полно-
стью», – подчеркнул Виталий Хо-
ценко.

Он также рассказал о реализации 
в регионе национальных проектов, 
о планах по строительству жилья и 
социальных объектов. В частно-
сти, о возведении порядка 2 млн 
кв. м жилья с помощью как омских 
строителей, так и трех федеральных 
инвесторов-застройщиков, о строи-
тельстве новых школ и капитальном 
ремонте действующих.

А еще глава региона поделился, 
что планирует развивать направ-
ление выращивания овощей в за-
крытом грунте, что позволит как обе-
спечить потребности внутреннего 

рынка, так и поставлять овощи в со-
седние регионы.

«Нами заинтересовалась одна 
крупная компания – это самая боль-
шая компания в стране по произ-
водству овощей закрытого грунта. 
Мы сегодня идем в этом направле-
нии. Это 60 гектаров, 30 миллиардов  
рублей инвестиций, 1000 человек 
планируют работать», – проинфор-
мировал Виталий Хоценко.

Также участники встречи беседо-
вали о кадровой политике региона 
и привлечении профессионалов в 
команду губернатора.

Президент одобрил идеи ново-
го главы региона. Одной из важ-
ных задач он назвал улучшение 
экологической ситуации, а так-
же пристальное внимание попро-
сил уделить вопросам развития 
жилищно-коммунальной сферы, мо-
дернизации сетей ЖКХ и ряда дру-
гих актуальных и наиболее острых, 
но решаемых вопросов.

«Вы не так давно работаете в Ом-
ске, но в целом старт очень хороший, 
– подвел итоги встречи Владимир Пу-
тин. – Не забывайте про те вещи, кото-
рые являются долгоиграющими, не-
простыми. И напрямую, конечно, надо 
работать с людьми. Это очень хоро-
ший повод почувствовать, чего люди 
ждут, на что они рассчитывают».

Городская среда

НА ОСОбОМ КОНТРОлЕ
Мэр поручил до 1 октября при-

влечь подрядчика к приведению 
территории в порядок.

В сквере имени А.И. Казанника 
в Центральном округе подрядчик 
существенно отстает от сроков, 
заложенных в контракте. Мэр дал 
задание руководителю городского 
управления дорожного хозяйства 
и благоустройства, выступающе-
му в качестве заказчика проекта, 
рассмотреть варианты расторже-
ния договора и завершения работ 
силами УДХБ.

В Октябрьском округе заверши-
лась вторая очередь благоустрой-
ства сквера им. И.В. Панфилова. По-
мимо мемориальной части здесь 
появилась большая детская пло-
щадка, спортивные тренажеры, 
антивандальные лавочки весом по 
150 килограммов. Мэр отметил, что 
важно теперь сохранить результат, 
и поручил оснастить сквер камера-
ми видеонаблюдения, чтобы в слу-
чае актов вандализма привлекать  
виновных к ответственности.

Сквер «Территория детства» на 
улице Гашека в Ленинском округе 
вызвал справедливую критику главы 
региона Виталия Хоценко во время 
его знакомства с Ленинским окру-
гом. Мэр Омска взял наведение по-

рядка на объекте под личный кон-
троль. В сквере засеян новый газон, 
появилось дополнительное асфаль-
тирование, приведены в порядок пе-
шеходные дорожки.

«Пообщались с людьми, которые 
проводят здесь время, они результа-
том довольны. Однако хочу подчер-
кнуть: он промежуточный, – отметил 
Сергей Шелест. – Целостная карти-
на сложится весной. Посмотрим, как 
переживут зиму малые архитектур-
ные формы, озеленение, и тогда бу-
дем давать оценку».

На особом контроле мэра также 
находятся объекты, строящиеся в 
рамках Народной программы пар-
тии «Единая Россия». Вверху списка 
– школа в микрорайоне Серебряный 
Берег Советского округа и дом для 

переселения граждан из ветхого и 
аварийного жилья, возводимый на 
улице 6-я Станционная в Ленинском 
округе.

На школе строители практически 
закончили бетонные работы, присту-
пили к кладке внутренних и наруж-
ных стен, занимаются устройством 
ливневой канализации. На доме бри-
гады добрались до верхних этажей: 
поднимают стены, вставляют окна, 
монтируют инженерные сети.

Администрация города выпол-
няет свои обязательства перед под-
рядными организациями: работы 
оплачиваются по мере прохож-
дения этапов. ООО «Капитал раз-
витие» (школа) получило уже 503 
миллиона рублей, ООО «ДСК-3» 
(дом) – 196.

В избирательной кам-
пании по выбору губер-
натора приняли участие 
более 510 тысяч человек, 
это 34,51% от общего 
числа избирателей.

76,33% омичей, принявших 
участие в голосовании, отдали 
свои голоса за Виталия Хоцен-
ко – это 389 634 жителя Ом-
ской области.

Новый глава региона по-
благодарил омичей за ока-
занное доверие.

«Искреннее спасибо всем, 
кто поддержал и отдал свой 
голос за будущее Омской об-
ласти! Спасибо всем, кто при-
ходил на встречи в районах и 
в округах Омска! Ваши вопро-
сы и предложения очень по-
могли мне понять, чем живет 
наш регион, что нам нужно 
для его развития и процвета-
ния. Благодарю нашего пре-
зидента Владимира Владими-
ровича Путина за поддержку 
и оказанное доверие! Рабо-
тать на благо Омской области 
и омичей будем много!» – на-
писал Виталий Хоценко.

По данным облизбиркома, 
выборы, которые проходили 
в Омской области, признаны 
легитимными, нарушений на 
избирательных участках не за-
фиксировано.

УВЕРЕННАЯ 
ПОбЕДА



Город ГотоВится к зиме
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Подготовка к следующему ото-
пительному сезону начинается 
практически сразу после оконча-
ния очередного отопительного пе-
риода – иначе коммунальщикам не 
успеть сделать все необходимое.

Муниципальное предприятие «Те-
пловая компания» готовится к зиме 
в соответствии с графиком.

На основании приказа Минэнер-
го Российской Федерации № 103 «Об 
утверждении правил оценки готов-
ности к отопительному периоду», па-
спорт готовности потребителей те-
пловой энергии (многоквартирных 
домов и объектов соцсферы) необ-
ходимо получить до 15 сентября, па-
спорт готовности теплоснабжающих 
и теплосетевых организаций – до 1 
ноября, паспорт готовности города 
Омска к отопительному периоду – 
до 15 ноября.

«Люди есть, средства есть, работы 
выполняются вовремя, – рассказал 

МП г. Омска «Тепловая компа-
ния» приглашает на работу спе-
циалистов.

Заработная плата ремонтных 
бригад муниципального предпри-
ятия «Тепловая компания» с 1 сен-
тября увеличена на 25% за особые 
условия труда.

Речь идет о специалистах, кото-
рые заняты в подготовке города к 
отопительному сезону: слесари по 
ремонту оборудования тепловых се-
тей, слесари по обслуживанию те-
пловых сетей, электрогазосварщики, 
водители специализированной тех-
ники, поскольку на них в этот период 
лежит очень большая нагрузка.

«Пока доплата устанавливается 
сроком на 3 месяца: август, сентябрь 

и октябрь, – отметил мэр Омска Сер-
гей ШЕЛЕСТ в своем телеграм-канале, 
– параллельно с этим будем искать 

В Омске продолжаются стро-
ительство и восстановление ли-
ний наружного освещения.

В администрации города рас-
сказали, что в 2023 году планиру-
ется организовать освещение на 
55 объектах общей протяженно-
стью почти 56 километров.

Часть объектов появится в со-
ответствии с адресной инвестици-
онной программой города на 2023 
год. В рамках программы линии на-
ружного освещения появятся на 
35 объектах общей протяженно-
стью около 39 километров, из них 
шесть ЛНО – это подходы к школам 
и детским садам.

С 11 сентября в Омске прохо-
дит месячник по благоустройству 
и санитарной очистке территории, 
который продлится по 8 октября. 
В его рамках в округах состоится 
серия средников. Общегород-
ской субботник объединит оми-
чей 8 октября.

Как сообщили в департамен-
те городского хозяйства админи-
страции Омска, в первую очередь 
уборка пройдет в парках, скверах, 
на бульварах, пешеходных зонах, 
набережных.

7 октября во время общегород-
ского субботника планируется про-
вести уборку сухих деревьев, по-
росли, очистку дорог, тротуаров, 
кюветов, газонов, бесхозяйных 
территорий и мест общего поль-
зования от мусора. Предполагает-
ся, что в осеннем общегородском 
субботнике примут участие около 
50 тысяч человек.

Предстоит не только вывезти 
мусор, но и выполнить ремонт и 
окраску ограждений, заборов, оста-
новочных павильонов, малых архи-
тектурных форм. Кроме того, плани-
руются осенние высадки деревьев 
и кустарников.

Активное участие в сезонных ра-
ботах по благоустройству города 
примут комитеты территориально-
го общественного самоуправления, 
общественные организации, учреж-
дения социальной сферы, ресурсос-
набжающие организации, муници-
пальные служащие.

Жителей города призывают под-
ключиться к этой масштабной рабо-
те и организовать уборку дворовых 
территорий вместе с управляющими 
организациями.

Вывозить мусор с территорий 
общего пользования и из частного 
сектора после осеннего субботника 
и средников будет городское управ-
ление дорожного хозяйства и благо-
устройства. Эти работы планирует-
ся выполнить в течение двух недель 
после общегородского субботника, 
то есть до 22 октября.

Мусор, собранный на территори-
ях, прилегающих к многоквартирным 
жилым домам, нужно оставлять на 
санитарных площадках.

Что касается предприятий и ор-
ганизаций, они обязаны вывозить 
собранный на субботнике мусор 
своими силами. Оставлять мешки с 
мусором и сухой листвой на обочи-
нах дорог или общественных терри-
ториях нельзя, как и сжигать.

Омичам также напомнили, что 
большие ветки и выкорчеванные 
пни не относятся к ТКО. Такие от-
ходы собственники частных домов 
должны вывозить сами (например, с 
привлечением специализированной 
организации), а жители многоквар-
тирных домов – с помощью управ-
ляющей компании.

Осень – благоприятное время для 
высадки зеленых насаждений, поэто-
му во время месячника акцент будет 
сделан на озеленении города. Пла-
нируется высадить почти пять тысяч 
деревьев и 21 тысячу кустарников.

ЖкХ

ЧТОбЫ зИМОЙ  
бЫлО ТЕПлО

руководитель МП г. Омска «Тепловая 
компания» Владимир Дмитриев, – По-
вреждения на сетях обнаруживают-
ся, оцифровываются и устраняются 
максимально оперативно».

Активно готовятся к отопительно-
му периоду и другие теплоснабжаю-
щие и теплосетевые организации. 

Как сообщил заместитель гене-
рального директора АО «Омск РТС», 
главный инженер Иван Жуков, обору-
дование теплоисточников для набо-
ра зимнего максимума завершается 
к концу сентября.

К работе в зимних условиях сети 
водоснабжения и водоотведения го-
товит и «Росводоканал Омск».

«Выполнены работы по техниче-
скому обслуживанию оборудования, 
запорной арматуры и насосных стан-
ций на сооружениях водоподготов-
ки. На очистных сооружениях кана-
лизации Омска завершены работы 
по техническому обслуживанию ра-
диальных отстойников и насосных 

агрегатов», – рассказал заместитель 
генерального директора по произ-
водству «Росводоканал Омск» Сер-
гей Голиченко. 

Силами сотрудников омского во-
доканала в течение года и особен-
но в летний период проводится за-
мена аварийных участков сетей во 
всех округах Омска. Сергей Голичен-
ко отметил, что в этом году были об-
новлены участки водопровода на 50 
адресах общей протяженностью 2966 
метров, участки сетей канализации 
на 24 адресах, протяженностью 420 
метров».

Все многоквартирные дома (более 
5700) и социальные объекты (более 
700) к 15 сентября получили паспорта 
готовности к отопительному сезону.  
К работе в зимних условиях в Омске 
подготовили 64 котельных, 1344 км 
тепловых, 1896 км водопроводных и 
1340 канализационных сетей. 

Напомним, отопительный сезон 
в Омске начнется при устойчивой 
низкой среднесуточной темпера-
туре. При наступлении таких погод-
ных условий и сохранении тенденции 
на похолодание администрацией го-
рода издается соответствующее по-
становление о начале отопительного 
сезона 2023-2024 годов. 

Со стартом отопительного сезона 
к теплоснабжению первыми подклю-
чают социальные объекты (больницы, 
садики и школы), затем – жилые дома 
и после этого – административные 
здания и всех остальных потребите-
лей. На запуск всего теплоэнергети-
ческого комплекса города требуется 
около 2 недель.

Омичам напомнили: если тепло 
дали, а батареи в квартире остаются 
холодными, в первую очередь сле-
дует обращаться в свою теплоснаб-
жающую организацию (указана на 
обороте квитанции за отопление) и 
управляющую компанию. Также мож-
но оставить обращение через единую 
дежурно-диспетчерскую службу ад-
министрации города Омска по теле-
фону 78-78-78.

ГОРОД СТАНОВИТСЯ СВЕТлЕЕ

работа

ОТВЕТСТВЕННАЯ РАбОТА – ДОСТОЙНАЯ зАРПлАТА

месячник чистоты

ОСЕННЯЯ УбОРКА

варианты для повышения заработ-
ной платы в целом представителям 
рабочих специальностей МПТК».

Напомним, адресная инвести-
ционная программа утверждена 
Решением Омского городского Со-
вета от 14.12.2022 № 26. Бюджет-
ные ассигнования на освещение 
улиц в 2023 году предусмотрены 
в размере 133,1 млн рублей.

В рамках восстановительного 
ремонта линий наружного освеще-
ния АО «Омскэлектро» отремон-
тирует и введет в эксплуатацию 17 
объектов общей протяженностью 
14 километров. В настоящее время 
предприятие выполнило работы 
по 12 линиям наружного освеще-
ния протяженностью 9 киломе-
тров, выполнило ремонт еще на 
трех улицах (1-й Северной, 11-й 
и 12-й Любинским) и завершает 

работы по ремонту и восстанов-
лению ЛНО в микрорайоне Ряби-
новка. Также завершены работы 
по восстановлению работоспо-
собности архитектурной (троту-
арной) подсветки по улице Лени-
на, линий наружного освещения 
в сквере Дзержинского и на ули-
це Ленина.

Еще по трем объектам 2,7 км 
освещения уже обеспечило БУ  
г. Омска «Управление дорожного 
хозяйства и благоустройства».

«Работа проделана хорошая, в 
короткие сроки. Список адресов в 
основном составлен с упором на су-
дебные решения, которые тянутся за 
городом с 2012–2013 годов», – отме-
тил мэр Омска Сергей Шелест.

В Кировском округе в этом году будут освещены следую-
щие участки улично-дорожной сети:

вдоль гимназии № 26 по пр. Лесному; ¯
вдоль школы № 105 по ул. Володарского; ¯
по ул. Авиагородок на участке от дома № 5 до ул. 12 Де- ¯
кабря. 
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Сумма, выделенная общественни-
кам на реализацию полезных про-
ектов в нынешнем году, составила 
более 3 300 000 рублей.

В ТЕМУ

Более 550 жителей Кировского округа 
побывали на встрече с врио губернато-
ра Омской области Виталием Хоценко и 
мэром Сергеем Шелестом. Руководите-
ли ответили на актуальные вопросы со-
бравшихся омичей.

В ходе живого диалога, который длился 
более двух часов, прозвучали самые разные 
вопросы. Часть из них касалась масштаб-
ных проектов, например, строительства 
аэропорта Федоровка. А некоторых жите-
лей больше волновало обустройство при-

В Кировском округе продолжается реа-
лизация инициативных проектов горожан. 
Благоустроительные работы ведутся в ми-
крорайоне Прибрежный и вблизи дома 29 
по ул. Ватутина.

В администрации Кировского округа напом-
нили, что именно эти территории стали победи-
телями народного голосования, проходившего 
в марте 2023 года на платформе обратной связи 
«Госуслуги. Решаем вместе». 

На сегодняшний день обновление терри-
тории микрорайона Прибрежный выполнено 
на 50 процентов. Завершены работы по под-
готовке основания под тротуарные дорожки, 
проложена линия наружного освещения, под-
готовлены участки для посадки деревьев. 

Специалисты подрядной организации 
ООО «Ремспецмаш» рассказали, что неболь-
шие коррективы в ход работ вносят неблаго-
приятные погодные условия, но завершить 
проект планируют в срок. После установле-
ния сухой погоды сразу начнут укладывать 
тротуарную плитку. Также до конца сентября 
предполагают установить светильники и ма-
лые архитектурные формы. 

На участке по ул. Ватутина реализацией про-
екта под названием «Березовая роща» зани-
мается компания ООО «Фаворит». Здесь также 
планируется обустройство пешеходных доро-
жек, установка лавочек для тихого отдыха. 

В нынешнем году на Левобережье по 
нацпроекту был запланирован ремонт 11 
дворов. Благодаря дополнительному фи-
нансированию появилась возможность 
обновить еще две придомовые террито-
рии – ул. Конева, 24 и Новостройка, 9.

В окружной администрации напомнили, 
что благоустройству в рамках федеральной 
программы «Формирование комфортной 
городской среды» национального проек-
та «Жилье и городская среда» подлежат 
дворовые территории, предоставившие 
в комиссию необходимый пакет докумен-
тов и набравшие наибольшее количество 
баллов. 

В этом году, в рамках выделенного фи-
нансирования, верхними в ранжированном 
списке оказались 11 дворов, где необходи-
мо было провести работы по обустройству 
тротуаров, оборудованию парковок для ав-
томобилей, асфальтированию внутридво-
ровых проездов. Это дворовые территории 
по следующим адресам: пр. Комарова, д. 
27, 27/2, 25; б. Архитекторов, 1/1, 1/2, 1/6; 
ул. Дианова, д. 12/1; ул. Лукашевича, д. 27а; 
ул. Лукашевича, д.1; ул. Лукашевича, д. 8б; 
ул. Дмитриева, 2/5; ул. Туполева,3/1 ул. 2-я 
Солнечная, 28, 30; пр. Комарова, д. 9, 9/1, 
ул. 70 лет Октября, 22, 22/1, 22/2.

Как рассказал начальник отдела 
жилищно-коммунального хозяйства и 
благоустройства администрации Киров-
ского округа Анатолий Калюк, дополни-
тельные дворы также были включены в 
предварительный перечень объектов, 
нуждающихся в благоустройстве, но на-
брали чуть меньше баллов и стояли на сле-
дующих двух строчках после одиннадцати 

КТОСы Кировского окру-
га завершают реализацию 
общественно-полезных про-
ектов. В этом году в конкурсе 
муниципальных грантов под-
держку получили 10 инициатив, 
реализация большей части про-
ектов уже завершена.

В августе состоялось открытие 
детских игровых площадок по ул. 
Бережного, 6а, б. Архитекторов, 
3/8, Путилова, 3в. Здесь для ма-
леньких омичей установлены но-
вые игровые комплексы.

Необходимо отметить, что в данном слу-
чае уже существующие детские площадки 
благодаря грантовой поддержке были об-
новлены и пополнились новыми игровыми 
комплексами. Однако есть проекты не про-
сто реконструкций площадок, а обустрой-
ства их с нуля. Например, проект, разрабо-
танный активистами КТОСа «Кировец-1» 
«Возраст спорту не помеха» предполагал 
установку спортивных тренажеров в по-
селке Мелиораторов, вблизи дома № 6 по 
ул. Сметнева.

«Это не первый проект, который нам уда-
лось реализовать на территории частного 
сектора, – поделилась председатель КТОСа 
«Кировец-1» Надежда Карева. – Воплощать 
такие проекты в жизнь не так просто – про-
тяженность улиц большая, частных домов 
много, участок, удобный по расположению и 
доступный для всех ребят, подобрать очень 
сложно. Однако здесь большую поддерж-
ку оказали сами жители – своими силами 
расчистили территорию, подготовили пло-

домовых территорий. Больше всего обра-
щений все же звучало на темы транспорта, 
обустройства тротуаров, дорог и освещения. 
Часть вопросов удалось решить оператив-
но, остальные требуют более длительной 
проработки. 

Так, в микрорайоне Березовая роща за-
планировали установку светофора на пе-
ресечении улиц Дмитриева и Ватутина для 
безопасности пешеходов. Также омичи об-
ратили внимание на нехватку тротуаров на 
Левобережье. Например, одна из житель-
ниц девятого микрорайона посетовала на 
отсутствие тротуарной дорожки к недавно 
благоустроенному бульвару Веретено. 

«Часто выходим погулять в новый сквер, 
но вот добираться неудобно, – рассказала 
Юлия Бартель. – Тротуарной дорожки мимо 
физкультурно-оздоровительного комплекса 
нет». Этот вопрос тоже решили оперативно 
– на сегодняшний день благоустройство пе-
шеходной дорожки уже завершено. Кроме 
того, выполнено обустройство пешеходной 
дорожки и подхода к пешеходному переходу 
по ул. О. Кошевого. Жители первого микро-
района Левобережья обратились с прось-
бой пополнить недавно благоустроенное 
общественное пространство «Городская 
поляна» малыми архитектурными форма-
ми для ребятишек. По мнению исполняю-
щего обязанности главы региона – этот во-
прос решаем. 

На встрече также обсуждался вопрос 
инициированного бюджетирования, когда 
сами жители решают какую территорию бла-
гоустроить. В рамках проекта в Кировском 
округе уже обустраивают две территории. 
Виталий Хоценко отметил, что в следующем 
году количество таких проектов кратно воз-
растет, как и финансирование инициатив: 
на пять городских округов планируется рас-
пределить 500 млн рублей.

РЕшАюТ люДИ
«На данном участке много времени заняла 

подготовка территории – участок находится 
ниже основного уровня, поэтому требует под-
нятия путем подсыпки, – отметил первый за-
меститель главы администрации Кировского 
округа Николай Хроленко. – На сегодняшний 
день на территорию уже завезены около 30 
машин грунта и материалы для обустройства 
тропиночной сети».

Специалист добавил, что региональный 
конкурсный отбор инициативных проектов 
граждан проводится в Омской области с 2021 
года. На благоустройство в рамках инициа-
тивного бюджетирования на 2024 год от не-
коммерческих организаций и инициативных 
горожан в администрацию округа поступило 
26 заявлений.

Если заявка получит одобрение, до 7 ноя-
бря авторам проекта необходимо будет под-
готовить описание самого проекта, в период 
с 8 до 14 ноября – направить готовый проект 
с описанием работ в администрацию своего 
округа, а уже с 22 ноября принять участие в 
общественном голосовании.

Основные критерии остаются прежними – 
доля населения, проголосовавшего за проект, 
готовность жителей принять трудовое участие 
в его реализации, качество информирования 
населения о проекте и т.д. Какие инициативные 
проекты получат поддержку из городского бюд-
жета, станет известно в декабре 2023 года.ДВОРЫ 

НА зАВИСТь

территорий, подлежащих благоустройству 
в нынешнем году. 

«Двор дома по ул. Новостройка, 9 нахо-
дится на территории действия нашего ко-
митета, – поделилась председатель КТОСа 
«Кировец-2» Светлана Конищева. – Рядом с 
домом расположена досуговая площадка, 
которую мы благоустраиваем на протяже-
нии нескольких лет. Это постоянное место 
проведения окружных мероприятий, а так-
же праздников, организованных комитетом. 
Здорово, что теперь и территория двора бу-
дет выглядеть ухоженной и уютной». 

В администрации округа отметили, что 
информация о начале приема заявок на 2024 
год будет опубликована на сайте мэрии.

НОВЫЕ ПОлЕзНЫЕ ПРОЕКТЫ

щадку под установку малых архитектурных 
форм, спасибо им большое».

Кроме обустройства детских и спортив-
ных площадок в планах у КТОСов были ре-
конструкция сцены на досуговой площадке 
на ул. Новостройка, 9, создание интерактив-
ных музейно-исторических площадок, соз-
дание азбуки дорожной безопасности.

«Ежегодно КТОСы принимают активное 
участие в конкурсе муниципальных гран-
тов. В прошлом году поддержку получили 
семь проектов, а в этом – на три проекта 
больше», – отметила Марина Королёва, на-
чальник отдела по работе с территориаль-
ным общественным самоуправлением и ор-
ганизационным вопросам администрации 
Кировского округа.

РАзГОВОР НАЧИСТОТУ



перехода на газовое отопление. Первый – 
это субсидия на спецсчёте в банке, которую 
можно оформить уже на этапе подписания 
договора с ГРО на установку газоиспользу-
ющего оборудования и проведение работ 
внутри границ земельного участка. Важно 
отметить, что собственник может обратиться 
за предоставлением субсидии не позднее 
1 октября текущего года, в котором заклю-
чён договор о подключении.

Второй вариант – компенсация затрат тем 
горожанам, кто уже перевёл свое домостро-
ение на газ и теперь планирует возместить 
вложенные средства. Сделать это можно 
при соблюдении следующих условий: жи-
льё – индивидуальной или блокированной 
застройки; перевод печного отопления на 
газовое (технологическое присоединение) 
выполнен в 2022–2023 годах, а собствен-
ник ранее не получал иных компенсаций 
за проведение данных работ.
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В 2023 году запланирована установ-
ка автономных пожарных извеща-
телей в 23 многодетных семьях Ки-
ровского округа. 

В ТЕМУ

Победителями окружного этапа 
стали:
– мини-футбол: КДМ «Орлёнок», 
КТОС «Левобережный-3»;
– стритбол: школа № 53, КТОС «Ле-
вобережный-6»;
– волейбол: КТОС «Левобереж-
ный-8»;
– эстафета среди спортивных семей: 
в номинации «Папа, мама, дочь» – 
семья Голова, в номинации «Папа, 
мама, сын» – семья Бруй;
– эстафета среди детских садов:  
команда детского сада № 369;
– дартс: Беспалова Серафима, 
Островский Александр, Картамы-
шева Ольга, Шепырев Александр.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Заместитель главы администра-
ции Кировского округа Николай Хро-
ленко: 
«Мы так же, как и жители, макси-
мально заинтересованы в том, что-
бы перевод домостроений на газ 
был выполнен с наименьшими для 
них затратами. В рамках информа-
ционной кампании еженедельно 
выезжаем в те микрорайоны, где 
жители уже перевели свои дома на 
газовое отопление или только пла-
нируют это сделать».

КОММЕНТАРИЙ 

безоПасностЬ

ПРЕДУПРЕжДёН – 
зНАЧИТ ВООРУжёН!

Многодетным семьям, а также семьям, 
находящимся в трудной жизненной си-
туации, устанавливают пожарные изве-
щатели.

Автономный дымовой пожарный изве-
щатель – это прибор для раннего обнаруже-
ния пожара, реагирующий на дым, продук-
ты горения в помещении и оповещающий 
тревожным сигналом о пожаре. Громкость 
и частота звука у извещателя такова, что 
он способен разбудить даже крепко спя-
щего человека. 

На сегодняшний день автономный по-
жарный извещатель является одним из наи-
более эффективных средств по предупре-
ждению гибели людей от пожаров, поэтому 

сотрудники МЧС России рекомендуют обо-
рудовать ими свой дом.

Сотрудниками территориального отде-
ла надзорной деятельности и профилакти-
ческой работы Кировского округа ГУ МЧС 
России по Омской области совместно со 
специалистами окружной администрации 
профилактическая работа по предупрежде-
нию пожаров проводится на постоянной 
основе, в том числе в ходе проверок, на 
безвозмездной основе устанавливаются 
пожарные извещатели. 

Установка извещателя не требует про-
кладки специальных линий пожарной сиг-
нализации и применения дополнительно-
го оборудования. Его можно приобрести в 
розничной торговле. Нужно лишь не реже 
одного раза в год менять батарейки и, чтобы 
избежать ложных срабатываний от осевшей 
пыли, периодически продувать пылесосом 
камеру с оптико-электронным датчиком.

«Мы ведем с жителями систематическую 
работу по предупреждению чрезвычайных 
ситуаций, – отметил заместитель главы ад-
министрации Кировского округа Александр 
Дридигер. – Остается надеяться, что они бо-
лее внимательно отнесутся к серьезным 
вопросам сохранения своего имущества, 
а главное – жизни и здоровья».

наЦПроекты

ГОлУбОЕ ТОПлИВО  
В КАжДЫЙ ДОМ

В Омске продолжается реализация фе-
деральных проектов по бесплатной до-
газификации частных домовладений. На 
встречах с жителями специалисты под-
робно разъясняют порядок, по которо-
му необходимо действовать, чтобы из-
бежать ошибок.

Напомним, участники федерального про-
екта «Чистый воздух» национального про-
екта «Экология» могут получить до 212 тыс. 
рублей двумя путями: в форме субсидии или 
компенсации затрат по переводу жилых до-
мов с печного отопления на газовое.

Об этом шла речь на собрании жите-
лей, которое состоялось у дома № 6 по ул. 
Сметнева. Кстати, в этом микрорайоне, по 
ул. Троицкой, подрядной организацией уже 
ведутся работы по прокладке трубопрово-
да. Внутри домостроений также идёт про-
цесс установки газового оборудования, а 
где-то работы уже завершены.

«У нас в доме уже выполнена установка 
газоиспользующего оборудования, – рас-
сказала хозяйка дома № 7 по ул. Сметнева 
Надежда Воронина. – Ждём пуска газа, а по-
том сразу подадим документы на получе-
ние компенсации. Конечно, очень рады, что 
есть такая программа, что провести газ ста-
ло действительно доступно. Это очень важ-
но, особенно для пожилых людей, а также 
для омичей, которые не в состоянии внести 
значительную сумму, не прибегая к займам 
и кредитам».

На собрании представители окружной 
администрации и газораспределитель-
ной организации напомнили, что теперь у 
жильцов частного сектора есть два варианта 

Подробную консультацию об участии в программе «Чистый воздух»
 можно получить у специалистов по телефону 55-14-86.

сПортиВныЙ Город

бЫСТРЕЕ, ВЫшЕ, СИльНЕЕ

Как всегда, захватывающими для болель-
щиков стали турнир по мини-футболу, сорев-
нования по волейболу и стритболу. Побе-
дители второго этапа будут защищать честь 
округа на общегородских соревнованиях, 
которые состоятся 23 сентября на базе шко-
лы № 96 (ул. 21 Амурская, 37/1). 

Всего в соревнованиях приняли участие около 300 спортсменов

На базе Омского колледжа профессио-
нальных технологий прошли окружные 
соревнования в рамках XXII городской 
спартакиады «Спортивный город» сре-
ди команд Кировского округа. 

На окружном этапе спартакиады коман-
ды КТОСов, клубов для детей и молодежи, 
школ, предприятий и организаций Левобе-
режья приняли участие в соревнованиях по 
пяти видам спорта: мини-футболу, дартсу, 
волейболу, стритболу и семейной эстафете. 
Самые юные участники спартакиады – ко-
манды детских садов – состязались в спор-
тивной эстафете.

«Самыми зрелищными и веселыми, на 
мой взгляд, традиционно являются сорев-
нования семейных команд и спортивная 
эстафета для дошколят, – рассказала началь-
ник отдела по делам молодежи, социаль-
ной политики, культуры и 
спорта администрации Ки-
ровского округа Надежда 
Кумердан. – Именно поэ-
тому заявок на эти виды 
соревнований поступает 
больше всего». 

Надежда Кумердан от-
метила также, что семей-
ным командам для победы 
необходимо было преодо-
леть полосу препятствий, 
прыгнуть дальше всех на 
станции «Зайчики», разга-
дать зашифрованное сло-
во и многое другое. 

Перед командами детских садов стояли 
не менее сложные задачи – выполнить все 
задания на шести этапах эстафеты: «Бег с 
эстафетной палочкой», «Перенос предме-
тов», «Бег змейкой», «Бег в тоннель», «Мет-
кость», «Кузнечики». 


